



## Trump. “Juegas con la Tercera Guerra Mundial”

Donald Trump y el vicepresidente J. D. Vance emboscaron al mandatario de Ucrania, Volodymyr Zelenskyy, en una reunión en la Oficina Oval, en la que el jefe de la Casa Blanca le reprochó que no esté listo para la paz y lo corrió. En varios momentos anfitriones y prensa se mofaron de su ropa. SAULLOEB/AFP PÁG. 13



En el encuentro en la Casa Blanca, el vicepresidente J. D. Vance tachó de “desagradecido” a Volodímir. REUTERS

# Trump a Zelenski: “juegas con una Tercera Guerra Mundial”

**Tensión global.** “Quien busca” conflicto internacional es Putin, revira Macron como parte de una veintena de naciones que le dicen a Ucrania “que no está sola”

AFP Y EFE  
WASHINGTON

El encuentro entre el presidente estadounidense, Donald Trump, y su par ucraniano, Volodímir Zelenski, finalizó ayer sin la firma del esperado acuerdo económico entre ambos países después de un tenso enfrentamiento por parte del líder republicano con su invitado, al que acusó de irrespetuoso y de “estar jugando con la Tercera Guerra Mundial”. Su cita en la Casa Blanca contemplaba dos comparecencias públicas. Una primera al inicio del encuentro, en el Despacho Oval, y una conferencia de prensa conjunta tras su reunión y el almuerzo, pero la agenda se acortó después de que Trump le recriminara haberle faltado el respeto a EU y considerara que no está listo para la paz.

Desde el recibimiento se mostró cierta ironía de Trump cuan-

Y ADEMÁS

## Designará el inglés como idioma oficial

Donald Trump tiene previsto firmar una orden ejecutiva para designar el inglés como el idioma oficial de Estados Unidos, informó la Casa Blanca. La orden ejecutiva derogará un mandato del ex presidente Bill Clinton que exige que el gobierno y las organizaciones que reciben fondos federales proporcionen asistencia lingüística a quienes no hablaban inglés.

do en forma de broma cuestionó de alguna manera la ropa negra de Zelenski al decirle “que iba muy bien vestido”; comentario que repitió ante la prensa

El desencuentro se desató cuando advirtió a Trump y al vicepresidente, J. D. Vance, en contra del cierre de acuerdos con el mandatario ruso, Vladimir Putin. “Es una falta de respeto que vengas al Despacho Oval a intentar debatir esto ante los medios estadounidenses”, dijo Vance a Zelenski, mientras este, con el gesto serio y los brazos cruzados, intentaba responder entre los reproches de ambos.

El presidente ucraniano también había destacado a EU que tener un océano de por medio entre su país y Rusia no les libraba de verse afectados por unos problemas que, en el futuro, dijo que Washington también iba a sentir. “Estamos tratando de solu-

cionar un problema. No nos digas lo que vamos a sentir. No estás en posición de dictarnos lo que vamos a sentir”, contestó un Trump en un tono cada vez más alto y enojado, dejándole claro que no tiene las “cartas” adecuadas para negociar.

“Es una falta de respeto que vengas al Despacho Oval a debatir esto ante los medios de EU”

También se le reprochó no haber agradecido lo suficiente la ayuda prestada, algo que este último intentó desmentir.

Zelenski había acudido a Washington para firmar un acuerdo económico por el que Ucrania iba a compartir 50 por ciento de los ingresos derivados

de la explotación de sus recursos naturales como paso previo a un posible pacto de paz con Rusia, un compromiso que ha generado suspicacias en Kiev.

Ucrania había presentado este compromiso como una vía para financiar la reconstrucción del país tras la guerra, mientras que Trump lo había descrito como una forma de compensar los miles de millones de dólares que EU ya ha destinado en ayuda militar a ese país.

Pero Zelenski se fue de la Casa Blanca sin firmarlo, según confirmó después la presidencia estadounidense.

## Solidaridad con Kiev

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, de inmediato respaldó a Ucrania al contradecir a Trump.

“Tenemos que construir elementos de seguridad para Ucrania y para Europa, pero no podemos olvidarnos de un punto, si hay alguien que juega a la Tercera Guerra Mundial se llama Vladimir Putin. Fue él quien inició la agresión”, afirmó en una entrevista al canal RTP3.

Además de Macron, una veintena de mandatarios, la gran mayoría de Europa, así como Australia y Canadá, mostraron su apoyo férreo a Zelenski, en un gesto de unión tras el tenso encuentro que mantuvo con Trump.

“Ucrania, España está contigo”, escribió el presidente español, Pedro Sánchez, en un mensaje en X.

Desde la UE, los presidentes de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen; del Consejo Europeo, António Costa, y de la Eurocámara, Roberta Metsola, enviaron un mensaje a Zelenski asegurando que “su dignidad honra la valentía del pueblo ucraniano”.

En Alemania, el futuro canciller, Friedrich Merz, escribió en X: “Querido Volodímir estamos con Ucrania en los buenos y en los malos momentos. Nunca debemos confundir al agresor con la víctima en esta terrible guerra”.

Prácticamente esas mismas palabras escogió el primer ministro polaco, Donald Tusk: “Querido Zelenski, queridos amigos ucranianos: no están solos”.

Así se fueron sumando otros mandatarios como el primer ministro belga, Bart de Weber, y el neerlandés, Dick Schoof.

También el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, dio su respaldo público a Kiev, lo mismo que los países escandinavos y Australia, entre otros. ■